

Publicacion quincenal — Defensora de las clases Proletarias

AÑO I

VALPARAISO, SEGUNDA QUINCENA DE JULIO DE 1906

N.º 17

## Tras el bienestar

Las proletarias de Chile, las víctimas del taller, están despertando del sopor en que han permanecido la mayor parte de su vida. El pesado velo de ignorancia que ante su vista se estendia está próximo a caer hecho jirones, dando paso en su mente a la Verdad y la Ciencia.

Estas alumbrarán con rayos benéficos el sendero de sus vidas, que hoy, aun permanece en la mas espantosa penumbra, debido a los manejos viles de los enemigos de la Luz, de los apóstoles del Oscurantismo reinante en nuestro país.

Cuando las hijas del pueblo se encuentren libre, por completo, de ajenas preocupaciones, de torpes rutinas, entonces caminarán resueltas y serenas, protegidas por sus propias energías intelectuales, a conquistar aquellos derechos que hasta hoy han sido monopolio exclusivo del hombre.

De que la mujer obrera va en vías de una posición libre e instruida, nos lo demuestra las fundaciones de sociedades de Resistencia y Socorros Mutuos que día a día aparecen, ofreciendo un vasto campo para deliberar todos aquellos puntos que reportan un bienestar económico e intelectual.

En Tocopilla, Chañaral y otros pueblos que por hoy se nos olvidan, se han fundado Mancomunales de obreras, en las que sobresalen inteligentísimas y entusiastas proletarias que prometen ser, mediante el estudio, unas luchadoras enérgicas y convencidas en pró de su sexo.

En Antofagasta descolla la Sociedad de Socorros Mútuos, que cobija en su seno a una pléyade de inteligentes mujeres que luchan con la palabra y la pluma. Han fundado una Escuela Nocturna para Obreras, en que reciben educación las trabajadoras que obligadas por las circunstancias tienen que asistir en edad temprana a los talleres.

En Santiago trabajan con tesson las obreras del Gremio de Costuras para constituirse definitivamente en Sociedad de Resistencia y hace unos pocos días se han hechado las bases de un Ateneo Femenino.

En muchos actos mas la mujer obrera está dando a conocer sus tendencias a la instrucción y la sociabilidad.

Sus pasos son todavía tímidos y aun queda en el alma de algunas que se han iniciado en la lucha del bienestar comun, aquel eterno retintín del *qué dirán*.

Es por esto que la mayoría se retrae de engrosar las filas, que en todas partes se aprestan para poner atajo a los abusos del capital.

Pero otras desdeñando todo aquello que es rutina y costumbre, y por tanto una valla para el adelanto, están de pié y entusiastamente han emprendido el camino que nos ha de conducir a la cúspide de nuestro bienestar.

¡Bien por todas las obreras que activas se levantan dispuestas a no soportar por mas tiempo el yugo ignominioso que sobre nuestras cabezas pesa!

CARMELA JERIA G.

## EN EL TREN

Oh! suspiros que exhalo, tristemente por intenso dolor que el alma ajita, ¿no sentís en mi pecho que hai un algo que palpita y se siente hacerse trizas?

¿No sentís, ¡oh suspiros de mi alma! ¡alientos de mi loca fantasia! que surcan ardorosas por mi rostro las lágrimas amargas y homicidas?

¡Ah suspiros! volad donde mi dueño contadle mis sollozos, mi agonía, porque he visto, arrancada de aquí dentro, la ilusión mas amada de mi vida.

Decidle que mi mente es un arcano, un mundo de desdichas mi alma herida, al saber que su amor, que era mi orgullo, otra mujer feliz lo poseía.

Pero, nó; no voleis suspiros míos, no perturbeis sus sueños de alegrías; dejadlo con sus goces, que yo anhelo no encuentre en esas rosas las espinas.

CAUTIVA

## La Bandera

¿Quién inventó la bandera?

Fácil es comprenderlo.

La madre tierra es manzana de discordia entre sus hijos.

Cada grupo o nación se adueña de un pedazo de terreno y luego inventan una tira de trapo de colores con el nombre de bandera.

La idolatran, porque un 99% le rinden culto, y nada les importa despedazarse mutuamente rebajándose al nivel de los animales mas inferiores de la creación. Abandonan hijos, esposa y padres, dejando tras de sí hambre, miseria, desolación y ruinas... desobedeciendo bárbaramente a la Lei de la Naturaleza, la cual les impone la educación de sus hijos y velar por la ancianidad de sus padres.

¿A quienes les conviene la guerra?

A los hombres fatuos que gustan de aplausos y glorias pasajeras. Son éstos de corazón satánico que aspiran adornar su miserable humanidad con falsos oropeles llamados galones, laureles y charrateras.

Aquellos que no reconocen mas Dios que el oro, por cuyo amor destruyen sin piedad al jénero humano y contrariando así los designios de la Universal Sabiduría e impidiendo la carrera evolutiva del sér.

¿A quienes les conviene la desunión e ignorancia de los pueblos?

A todos aquellos ociosos que viven para comer y dormir y pro-crear su especie. Llevan nombres pomposos de doctores en leyes, en medicina, en refjion y otros se hacen llamar científicos, pero desgraciadamente no se conocen así mismo; en resumen: no son nada mas que pescadores en río revuelto, vestidos con plumas de pavo real.

Walter Scott hace la siguiente definición en sus escritos altruistas, sobre los inventores de la bandera:

«La bandera fué inventada por los factores Ignorancia, Egoismo, Oscurantismo, Tinieblas y Ambición.

¡Oh que horror para la Humanidad consciente y amante de la Luz, cuando siente la voz de ¡vamos a defender la bandera!»

SOCIALISMO CIENTIFICO.